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ATA DE REUNIÃO

Aos 16 dias do mês de julho do ano de 2020, às 09:00 horas, em sua Sede no Rua Gabriel Monteiro da
Silva, 700, - Bairro centro, Alfenas/MG, realizou-se a terceira reunião do Comitê de Governança, Riscos,
Controles e Integridade (CGRCI) da Universidade Federal de Alfenas, sob a Presidência do reitor Sandro
Amadeu Cerveira e com o comparecimento do Vice-Reitor Alessandro Antônio Costa Pereira e os Pró-
Reitores Mayk Vieira Coelho, Lucas Cezar Mendonça, José Francisco Lopes Xarão, Vanessa Bergamin
Boralli Marques, Eliane Garcia Rezende, Wellington Ferreira Lima, Juliana Guedes Martins e a gerente
de meio ambiente e sustentabilidade Julieta Aparecida Moreira Rodrigues. Durante a Reunião, foram
tomadas as seguintes decisões:

1) Deliberação sobre o novo Plano de Logística Sustentável (PLS) da UNIFAL-MG. Foi abordado
sobre as práticas de sustentabilidade na administração pública. A presidente da CPMAS disse que os
objetivos são prescrever ações, indicadores e metas na busca do desenvolvimento sustentável. Expôs a
justificativa do PLS. A presidente citou as legislações que permeiam o plano, falou sobre a agenda
ambiental Ministério do Meio Ambiente e sobre o GreenMetrics. Mostrou a gestão do ciclo de vida do
PLS. Expôs sobres os objetivos, indicadores e metas explicando cada um deles de forma detalhada.
Abordou sobre as ações preliminares: campanhas educativas, palestras, destinação de resíduos, evento
anual, home page e o ranking. O Pró-Reitor de Planejamento, Lucas Mendonça, teceu algumas
considerações sobre o texto e sobre a meta dos copos descartáveis. Falou sobre o eixo temático consumo
em que conseguimos mensurar reagentes perdidos por perecimento. Fez uma indagação sobre se a
diminuição de reagentes (racionalização do uso em 20%)  traria algum impacto no ensino e pesquisa,
tendo em vista que a aprovação da matriz orçamentária já está menor. Disse que precisamos fazer
adequações no almoxarifado de produtos químicos e aproveitar o projeto da racionalização do uso para
colocar pessoas qualificadas nesses postos. Continuou dizendo que precisa reavaliar a meta do desperdício
de alimentos de 40%, a de economizar 30% de água, a relacionada ao eixo coleta seletiva: 50% resíduos
sólidos. Em relação ao eixo qualidade de vida no que tange à redução dos afastamentos por doenças
mentais em 20%, considerou a meta inviável. Considerou sobre centralizar todas as ações de
sustentabilidade na CPMAS, pois embora o orçamento da comissão tenha sido de R$ 80.000,00 o maior
investimento foi de R$ 2.500.000,00 nas usinas fotovoltaicas e o orçamento não era da sustentabilidade.
Por fim, considerou diminuir 10% ao ano o deslocamento entre os campis utilizando as tecnologias. O
reitor professor Sandro sustentou que o professor Marlos (diretor do campus de Poços de Caldas) tem em
conjunto com a FACEPE um projeto para atuar na neutralização dos produtos químicos e reagentes. A
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conjunto com a FACEPE um projeto para atuar na neutralização dos produtos químicos e reagentes. A
professora Eliane Garcia, pró-reitora de extensão, disse que a fala do professor Sandro é um recurso do
SWU, prêmio recuperado pela FACEPE. Pontuou que o projeto era recuperar solventes orgânicos, e que
foi escrito e aprovado com ressalvas pedindo algumas medidas de segurança, mas não foi executado.
Precisaria retomar a discussão e reescrevê-lo. disse ainda que o projeto foi cancelado e que temos que
começar novamente. O professor Francisco Xarão perguntou se o PLS tem plano de certificação, tipo
as ISO 14001 busca que busca controlar custos; mitigar riscos; melhorar o desenvolvimento sustentável
nas empresas por meio do SGA; fomentar auditorias ambientais; criar setores de comunicação ambiental
nas empresas. A getente de meio ambiente, Julieta, considerou que a Agenda A3P não é relacionada
como uma ISO. Disse que o PLS é o primeiro passo para adesão na A3P. Considerou que o benefício
com a A3P, entre outras coisas, são a divulgação, as premiações com boas práticas e o selo
certificação. Disse ainda que em 2004, a Unisinos foi a primeira universidade da América Latina a receber
a certificação internacional ISO 14001. O pró-reitor de planejamento Lucas Mendonça, disse que
deveríamos operacionalizar no Plano de Ações. O professor Francisco Xarão conclui dizendo que
o Greenmetrics é uma boa referência. Disse que a cerificação e os selos abrem portas para financiamentos
para ambientais. A ISO 14001 nos dá acesso aos fundos da União Europeia. A China criou fundos
específicos para patrocinar faculdades no mundo todo. Boa parte do que temos no PLS já atende alguns
requisitos da ISO 14001, do GreeMetric e da A3P. A proposta seria mirar em algum desses programas e
buscar progredir nesses ranking's. O pró-reitor Wellington pediu a palavra para considerar que no
item "reduzir as doenças mentais", as origens dessas doenças transcendem os muros da instituição e dessa
forma não podemos assumir essa meta. O que podemos fazer é manter a meta 3 que contempla a meta 2 e
7, que não dependem da UNIFAL. Em relação à meta 3, considerou elevado o percentual de 80%. Disse
que no PDI irá trabalhar com números bem mais modestos e que o eixo qualidade de vida no trabalho
(QVT) não computa pessoas, mas sim participações. Em um universo de 800 pessoas que só participa 100
não faz sentido. Por derradeiro, o professor e reitor Sandro, conclui parabenizando os trabalhos. Disse que
a orientação da gestão é ser ousado e pensar grande. Incentivar o projeto e institucionalizar todos os
programas de sustentabilidade. Acrescentou dizendo que na próxima reunião poderia conversar com os
diretores de unidade a fim de que todas as ações de sustentabilidade sejam direcionadas para a CPMAS e
que todo a comunidade tenha conhecimento de tudo o que está sendo feito. Enfatizou que é para se pensar
em um projeto em que consiga alocar os recursos. Disse que a professora Izabela tem um projeto de
desenvolvimento de carros elétricos e eletro posto e que a Unifal poderia pensar em construir uma
eletrovia até Belo Horizonte. Disse que é para ver a possibilidade de incluir o projeto da professora
Izabela no projeto de Varginha. E deixou uma sugestão para a CPMAS no sentido de realizar seminários
permanentes liderados pela GMADS, incluindo todos que têm proposta para desenvolvimento
sustentável. 

2) Relato do andamento da elaboração do novo Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI 2021-
2025).

O professor Rodrigo Pagliares pontuou que a PROPLAN trabalhou muito na proposta base e que a partir
da semana seguinte iria mudar o foco para o texto do PDI em si.

3)Esclarecimentos sobre o processo enviado pela CDI/Proplan aos membros do
CGRCI  solicitando a revisão dos processos críticos de cada pró-reitoria e definição dos objetivos
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destes processos para que seja possível fazer a gestão de riscos utilizando os processos críticos, em
um passo subsequente.

O professor Rodrigo Pagliares esclareceu que a CDI fez a modelagem dos processos e divulgou no sítio
eletrônico da PROPLAN. Pediu para os membros verificarem se o que foi modelado está correto e se não
tiver, fazer os devidos ajustes.

Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, da qual, para constar, eu,
Rodrigo Martins Pagliares, lavrei a presente Ata, que, lida e aprovada, vai por todos assinada
eletronicamente.

Documento assinado eletronicamente por Rodrigo Martins Pagliares, Coordenador de
Desenvolvimento Institucional, em 29/10/2020, às 14:27, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Mayk Vieira Coelho, Pró-Reitor de
Administração e Finanças, em 04/12/2020, às 12:03, conforme horário oficial de Brasília,
com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Vanessa Bergamin Boralli Marques, Pró-
Reitor(a) de Pesquisa e Pós-Graduação, em 04/12/2020, às 12:18, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por José Francisco Lopes Xarão, Pró-Reitor de
Graduação, em 07/12/2020, às 08:59, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento
no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Wellington Ferreira Lima, Pró-Reitor de
Assuntos Comunitários e Estudantis, em 10/12/2020, às 14:12, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Eliane Garcia Rezende, Pró-Reitora de
Extensão, em 18/01/2021, às 10:11, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento
no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Julieta Aparecida Moreira Rodrigues, Gerente
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, em 21/01/2021, às 14:56, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site https://sei.unifal-
mg.edu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador
0353328 e o código CRC BC4C4325.

Referência: Processo nº 23087.009425/2020-29 SEI nº 0353328
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